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本报讯 由区妇联和茅
驴志愿者协会联合开展的“幸
福常青藤”帮扶计划实施一年
来取得显著成效，截至目前
310人得到有效帮扶。

随着我区城乡统筹步伐
加快，因为城市建设，城郊一
些村庄动迁，一些“4050”妇
女增多，为促使她们再就业，
增加家庭收入，区妇联和茅
驴志愿者协会多次走访、调
研，依托协会人员、专业、组
织、外联等优势，联合开展

“幸福常青藤”帮扶计划，选
定东城街道华胜社区、西城
街道翠园社区、西门社区、城
南村委失地、闲暇时间较多
和家庭经济困难的妇女 300
人作为帮扶对象。通过手工

制作技能与创业培训，让帮
扶对象掌握一定技能后，做
一些相应的手工劳动，既可
单独在家完成，也可聚集一
起完成。

该帮扶计划 2018 年 9 月
启动，通过区妇联和志愿者
努力，目前已与多家企业开
展合作，组织多场技能培训，
近千名妇女参与培训。“幸福
常青藤”帮扶计划的实施，一
方面使妇女掌握相应的手工
技能，为家庭创造收入；另一
方 面 ，改 变 她 们 的 生 活 方
式，净化了社会风气，和谐了
邻里关系，促进了精神文明
建设。
黄晓春 焦慧娟 蒋建君

“幸福常青藤”帮扶受益近千人

本报讯 10月30日起，“民声
话民生”民政篇系列报道拉开序
幕，全力聚焦 2013年以来我区民
政为民办实事项目。截至目前，电
视已连续播出2篇、报纸刊登3篇，
新媒体同步推送。节目刊播后，百
姓纷纷称赞。

“吃口热饭、饱饭，对一般人来
说不是什么大问题，但对我们这些
独住的老人来说，真是难题。”75岁
的钱大爷说，他以前每到饭点就发
愁，现在社区里建了助餐点，每天
的饭菜不重样，吃完饭不用洗碗还
能和邻居们聊聊天，生活质量有了
明显提升。

“这里免费为我们提供棋盘、

棋子和茶水，老年人在一起下下
棋，身心都得到了娱乐。”王根华老
人每天早上买完菜，都喜欢步行几
分钟，到西门社区夕阳红服务中
心，和老搭档们下几盘棋。说起这
几年政府投入建设的夕阳红服务
中心、老年助餐点等民生实事，不
仅是王根华老人，来这里的老人们
都打心底里称赞。

“我和老伴住进来两个多月
了，这儿的环境很安逸，你看嘛，这
些房间装修得崭新，饭菜也很可
口，护工很专业。”年近八旬的张大
爷和老伴儿吃过晚饭后正悠闲地
在某民办养老公寓的房间内看电
视。

“这样的节目接地气，与我们
的生活息息相关，也让我们对老年
生活有了更多期盼。”五保老人王
奶奶开心地说。

整个“民声话民生”民政篇系
列报道共设有4个专题，内容涉及
社区老年人助餐点、志愿者服务、
老年大学、扶危助困等内容。该系
列结束后，将陆续推出平安、人社、
生态等3个民生系列，共话民生实
事，倾听百姓心声。

左玲

“民声话民生”民政篇系列报道获百姓称赞：

幸 福 指 数 节 节 高

本报讯 记者从金坛经济开
发区了解到，日前，下塘河成功创
建成常州市“五好河道”。

生态绿城，水映金沙。为将下
塘河打造成城市水景观，为市民休
闲提供好去处，金坛经济开发区围
绕做足“五好”水文章。首先，规划
好。将6.8公里长的下塘河纳入城
市整体规划，形成“一环三廊，七片
多点”空间结构，实施河道清淤与
绿化，编制“一河一策”。其次，治
理好。实施河岸格宾网箱块石驳
岸生态措施，打造滨水步道观景
台。坚持源头治污，开展岸线整
治，污水全面接管，通过石桥枢纽
生态换水，打造“绿链串珠，三廊汇

景”的老城特色风貌空间。第三，
管理好。建立区镇村三级河长体
系，树立河长公示牌。志愿者开展

“保护母亲河，民间河长志愿行”公
益活动。明确河道管理责任主体，
纳入城市长效管理。部门联动，整
治“三乱”，加强长效管理。第四，
维护好。下塘河纳入“四位一体”
长效管护，水利站与保洁公司签订
管护合同。完善中桥、下塘河、金
花河等水利设施，实施下塘河畅流
活水试验。今年2月，水质检测溶
解氧、氨氮等各项指标均合格。录
入区河长制信息化管理平台，做到
实时监控，完善安全设施，设置警
示标志。第五，美化好。打造下塘

河公园，种植60多种植物，完善亲
水设施，营造“绿水绕城、城河相
伴”的老城风貌，打造“一廊三点四
区”绿色生态廊道。一廊即下塘河
生态廊道；三点即田、水、园；四区
即林溪景区、滩湾景区、堤矶景区、
塘岛景区，营造通透宁静、景深丰
富的滨水活动区，生态效益与景观
效果于一体的湿地植物景观。滨
水步道突出慢行性和休闲性，串联
沿岸景观，打造生态滨水景观长
廊。下塘河打造滨水景观和滨湖
新城特色，助力金坛打造水润之
城、品质之城、生态之城。

蒋建君 武丽平

本报讯 10 月 31 日，位
于我区的中石油西气东输管
道公司金坛分输站互联互通
工程正式竣工。

该工程在中石油西气东
输管道公司金坛分输站内进
行改扩建，连接金坛港华储气
库和金坛分输站，形成供气互
联互通。工程自 2019 年 7 月
22日至 10月 31日止，历时三
个月，中石油按照施工计划，
严格施工标准，狠抓施工节
点，确保工程按时、按质、按量
完成任务。特别是对管线焊
接一次合格率达 99.9%，达到
国内管线焊接顶级水平，得到
国家发改委领导和油气专家
高度认可。

工程的投产，标志着中石

油天然气管网与民营地下储
气库首次实现互联互通，也推
进了天然气管网等基础设施
互联互通，提高了资源应急调
峰和协同调配能力，加快了天
然气的利用。

当前，金坛港华储气库的
供气范围正明显扩大、外输能
力显著提高，向周边城镇燃气
公司提供应急保障力度持续
增强。该工程的实施，颠覆了
国内现有天然气供应、运输、
应急存储现状，增强了行业竞
争能力，增加了供应主体多元
化，也为全国天然气管网下一
步探索提供了改革试点方向，
对保障天然气市场健康向好
发展具有里程碑式的意义。

尹俊 徐欢

下塘河：成功创建常州市“五好河道”

中石油西气东输管道公司
金坛分输站互联互通工程竣工

本报讯 连日来，各级各部
门相继举行“不忘初心、牢记使
命”主题教育专题党课，向全体
党员干部深刻阐述“初心”“使
命”“担当”的重要性和必要性，
要求广大党员干部树牢正确的
担当意识，增强主动担当的使命
感，强化宗旨意识和党性意识，
涵养自觉担当的胸怀和勇气，积
极营造敢于担当，干事创业的浓
厚氛围。

10月 30日，区委政法委举行
“不忘初心、牢记使命”主题教育
专题党课，区委常委、政法委书
记孟敖祥以“学英雄 做新时代
有担当的人”为题向政法系统党
员干部进行授课，要求政法系统

党员干部强化问题导向，把自己
摆进去，把职责摆进去，把工作
摆进去，提高站位把握方向干，
鼓足干劲满怀豪情干，淡薄名利
提升境界干，以身作则尽职尽责
干，心无旁骛专心致志干，力出
一孔合心合力干，争做新时代有
担当的人。

10月 29日下午，区住建局组
织全体党员干部举行“不忘初
心、牢记使命”主题教育专题党
课，区人大常委会副主任冯锁强
以《我区城区河道综合治理中的
问题与对策》主题，从省委、市
委、区委的整治要求和目标任务
出发，号召该局党员干部勇争
先、补短板、重弱项、细部署，坚

持理念先导、源头管控、强化管
理、深度融合、多元筹措，确保我
区河道综合整治工作取得实效，
使城区河道真正成为美丽金坛
的一道亮丽风景。

10月 30日，区广电台党委理
论学习中心组举行专题学习会，
深入学习习近平总书记关于推
动媒体融合向纵深发展的讲话
精神，号召全台党员干部主动适
应舆论生态、媒体格局、传播方
式的深刻变化，深化开展好“不
忘初心、牢记使命”主题教育活
动，贯彻落实区委巡查组反馈意
见，不断推动媒体融合向纵深发
展，牢牢掌握新闻舆论工作的领
导权、话语权。 孙婷 李蕾

深刻阐述“初心”“使命”“担当”
各级各部门举行主题教育专题党课

（上接第一版）
区委副书记、区长沈东肯定

了三季度文明城市建设与城市
长效管理工作取得的成绩，指出
其与市民期盼、六个高质量发展
要求和年度城市文明程度省级
测评要求还有一定差距。沈东
指出，当前，全区上下正在开展

“不忘初心、牢记使命”主题教
育，希望大家把平时工作与主题
教育结合起来。要强化组织领
导，各部门各板块主要领导要高
度重视文明城市建设工作，对本
地区、本部门的主要任务、难点

问题、薄弱环节、应对举措做到
心中有数，真正做到领导在一线
指挥、干部在一线工作、问题在
一线解决。要加大督查督办力
度，对督查中发现的问题，及时
下发问题清单，明确责任单位、
完成时限，实行整改销号。要强
化共建共享，积极搭建市民便于
参与、乐于参与的创建平台，畅
通监督、举报、投诉渠道，集中整
治、公开曝光不文明行为，既要
有教育引导、文化熏陶，更要有
舆论宣传、制度保障，让文明理
念在全体市民中内化于心、外践

于行。
与会人员观看了文明城市

建设点评和城市长效综合管理
点评片，会议对 2019年三季度城
市长效综合管理先进单位予以
表彰。直溪镇就文明镇村建设、
东城街道就城市长效综合管理、
市场监管局就小餐饮店管理分
别作交流发言。

10 月 31 日下午，区领导沈
东、陈锁龙率队对部分镇、街道
进行抽查，对镇村创建氛围、农
贸市场改造、绿化保洁、餐饮卫
生等工作进行督查推进。李蕾

（上接第一版）
“自从上了老年大学后，

我的生活过得开心多啦！”魏
阿姨开心地说。平时，魏阿姨
的子女工作繁忙，“生活很单
调，成天呆在屋里闷得慌，浑
身也不得劲，不是这疼就是那
酸的。”她告诉记者，在老年大
学报了舞蹈班后，几个月下
来，不仅身体状况得到了很大
改善，整个人都神清气爽了，

“在这里结交了一群老姐妹，
大家一起上课，没事就表演节
目、出去旅游，说说笑笑，别提
多快乐了！”

近年来，我区老年人口文
化层次越来越高，养老需求越
来越多元化。创办于 2000年
的老年大学，从最初只有 100

多名学员发展到现在有 64个
班、近 3000人次，课程涵盖了
剪刻纸、舞蹈、乐器、书法、摄
影、电脑手机应用等方方面
面。为缓解老年人入学难问
题，我区加大对区老年大学的
投入，今年斥资 600多万元完
成新校址维修工作，预计2020
年春学期能迁至新校址办学，
学员容量能达到 5000人次以
上。

老年大学为老人们提供
了一个相互学习、相互交流的
场所，不仅提高了老年人的精
神、文化修养，还陶冶了情操，
丰富了他们的晚年生活。如
今，“到学校上课去”成了许多
老年人打招呼的新方式。

精准对标细化落实 强化责任抓紧整改

老年大学：放飞梦想 再现青春


